

## Medienmitteilung

31.08.2024

### **Hühnerhautmoment: 1006 Alphornbläserinnen und -bläser haben auf der Klewenalp den Weltrekord geknackt!**

**1006 Alphornbläserinnen und Alphornbläser haben am Samstag, 31. August 2024 Unglaubliches erreicht: Auf der Klewenalp haben sie alle gemeinsam einen neuen offiziellen Guinness Weltrekord aufgestellt.**

Unter strahlendem Sonnenschein und bei angenehmen Temperaturen zog es diesen Samstag über 3000 Menschen auf die Klewenalp. Tausend von ihnen verfolgten ein ehrgeiziges Ziel: Als Alphornbläserinnen und -bläser den bisherigen Weltrekord für das größte Alphornensemble, der bei 508 Personen lag, zu knacken.

Angestrebt war den Weltrekord mit 555 AlphornbläserInnen zu knacken – doch kurz nach dem Start der Anmeldungen im Dezember 2023 waren 1000 AlphornbläserInnen angemeldet. Und diese galt es heute am Berg, auf der Klewenalp zu koordinieren. Ab 07.00 Uhr morgens fuhr die Luftseilbahn Beckenried-Emmetten AG um alle pünktlich auf den Berg zu bringen. Nach einem gemütlichen Frühstück bei Sonnenaufgang, musikalischer Unterhaltung von Prättigauer Power und der Musikgesellschaft Ennetbürgen, und dem Mittagessen hiess es dann um 12.45 Uhr «Jetzt startet die Aufstellung in der Weltrekord-Zone». Tausend Plätze waren dort markiert, je eine Wasserflasche und ein Sitzkissen lagen bereit und so strömten die AlphornbläserInnen in Scharen auf das Feld der Weltrekord-Zone.

Jeder Schritt wurde unter der strengen Beobachtung von Guinness World Records überprüft. Die Vorgaben waren umfangreich:

- Pro 50 AlphornbläserInnen musste ein Steward auf dem Feld sein, um die AlphornbläserInnen zu kontrollieren
- Zwei unabhängige Beobachter mussten vor Ort sein, um das ganze Geschehen zu prüfen – dazu konnten die beiden Musikforschenden und Spezialisten für das Alphorn, Andrea Kammermann und Yannick Wey der Hochschule Luzern gewonnen werden.
- Jeder Alphornbläser musste beim Betreten der Weltrekord-Zone gescannt werden.
- Nach Betreten der Weltrekord-Zone durfte diese nicht mehr verlassen werden.
- Die Melodie „Uf dr Bänklialp“ musste während fünf Minuten sauber, und erkennbar gespielt werden.

Rund eine Stunde und fünfzehn Minuten dauerte es, bis alle AlphornbläserInnen platziert waren. Um 13.30 Uhr begrüsst OK-Präsident und Chef der Bergbahnen Beckenried-Emmetten AG Heinz Rutishauser, Verwaltungsratspräsident der Bergbahnen Beckenried-Emmetten AG und Landammann Res Schmid sowie Bundesrat Albert Rösti die AlphornbläserInnen und Gäste. Und dann kam der grosse Moment: das Einspielen mit Dirigent Armin Imlig, der erste Ton wurde angestimmt und die Schaar an AlphornbläserInnen erklang. Nach fünf Minuten Einspielen wurde Seyda Subasi, Repräsentantin von Guinness World Records auf die Bühne gebeten um die Vorgaben nochmals zu erläutern und den Weltrekord zu starten. Und so erklangen um 14.15 Uhr 1006 Alphörner mit der Melodie «Uf dr' Bänklialp». Und ab da war Hühnerhaut vorprogrammiert, und keine Augen blieben trocken. Fünf Minuten lang erklang «Uf dr Bänklialp» - die erste Hürde zum Erreichen des Guinness World Records wurde erfolgreich gemeistert.

Während anschliessend die 33 Stewards, die das Feld während des Weltrekords bewacht haben, sich gemeinsam mit den beiden unabhängigen Zeugen und der Guinness World Records Vertreterin Seyda Subasi an die Auswertung machten, kamen die Zuschauerinnen und Zuschauer in den Genuss von vier weiteren Melodien.

Nach rund einer Stunde, als die Verkündigung des Weltrekords angekündigt wurde, war die Anspannung auf der ganzen Klewenalp spürbar. Als Seyda Subasi die Nachricht überbrachte, war der Freuden-Juiz bis weit über die Klewenalp hörbar. Die Bergbahnen Klewenalp-Stockhütte und der Eidgenössische Jodlerverband haben den Weltrekord des grössten Alphorn-Ensembles mit 1006 AlphornbläserInnen erreicht!

Ein Jahr lang Planung liegt hinter dem Grossanlass und das gesamte OK war sichtlich erleichtert, dass das Ziel erreicht, ja sogar mehr als übertroffen wurde!

### **Dank**

Die Bergbahnen Klewenalp-Stockhütte dankt dem Eidgenössischen Jodlerverband und den fünf Unterverbänden für die tolle Zusammenarbeit, den Sponsoren für die grosszügige Unterstützung, allen über 300 HelferInnen für den super Einsatz, Nicolas Senn für die unglaubliche Moderation, Guinness World Records für die Zusammenarbeit, den geladenen Gästen für den Besuch, allen BesucherInnen für das Erscheinen und vor allem allen 1006 AlphornbläserInnen, die bei diesem verrückten Projekt mitgemacht haben.

### **Unser angepasstes Alphorn-Gedicht zum Schluss**

Auf der Klewenalp, da klingt das Horn,  
Alphornklänge, zart gebor'n.  
Berge ragen, stolz und weit,  
ein unvergesslich' Erlebnis bleibt.  
Im Tal die Echos widerhall'n,  
die Töne durch die Lüfte schwall'n.  
1006 AlphornbläserInnen vereint,  
erschaffen ein Echo, das in Herzen keimt.  
Ein Augenblick, so klar und rein,  
dieses Fest wird ewig sein.

OK KlewenAlpFestival | ALPHORN 555

Informationen zum Anlass finden Sie auf der Webseite [www.klewenalpfestival.ch](http://www.klewenalpfestival.ch) wir werden in den kommenden Tagen noch weitere Informationen ergänzen.

Die Bergbahnen Beckenried-Emmetten AG freut sich über das Gelingen dieses unglaublichen Anlasses bereits sehr auf den Anlass und darauf viele Besucherinnen und Besucher begrüßen zu dürfen.

*Medienmitteilung vom 31. August 2024, Bergbahnen Beckenried-Emmetten AG*

## **Auskunft und Kontakt:**

Bergbahnen Beckenried-Emmetten AG

Jana Richter

Bereichsleiterin Marketing & Mitglied der Geschäftsleitung

E-Mail: [alphorn555-kommunikation@klewenalp.ch](mailto:alphorn555-kommunikation@klewenalp.ch)

Tel.: +41 (0)41 624 66 16

## **Bildmaterial KlewenAlpFestival | ALPHORN 555**

Die Bilder sowie weitere Unterlagen können unter [www.klewenalpfestival.ch/medien](http://www.klewenalpfestival.ch/medien) heruntergeladen werden. Danke, dass Sie bei deren Verwendung das jeweilige Copyright angeben.